



La condition de trop de femmes aujourd'hui

Cette histoire remonte non à une Antiquité obscurantiste orientale, mais aux années 1990 en Afghanistan, où l'on s'appuyait sur la loi coranique pour interdire à une femme de sortir sans être accompagnée d'un homme. Mais quand le mari était mort et qu'il n'y avait pas d'enfant mâle ?

La plus jeune est alors déguisée en garçon. En Afghan, cela s'appelle une *bacha posh*. C'est ainsi que Zeina devient Zoheir, cheveux courts et pantalon.

A 13 ans, n'en pouvant plus d'une telle dissimulation, elle trouve refuge au sein d'une ONG qu'elle suit à Paris pour témoigner de la place de la femme dans les campagnes de la société afghane. Au moment du retour, elle s'enfuit, se cache, vit misérablement dans des squats. Jusqu'au jour où le photographe d'un des magazines qui l'avait interviewée la reconnaît.

Un superbe roman, terriblement réaliste.